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Querem terceirizar até os 
laboratórios das ETE’s!

sabesp

Já não bastasse o alto grau de terceirização que atinge a Sabesp, 
agora a empresa decidiu de forma intempestiva terceirizar os 
laboratórios das estações de tratamento de esgoto.

O controle e a análise sempre foram feitos com muita competência 
pelos trabalhadores dos laboratórios, e nem mesmo quando a  
ETE Barueri era terceirizada estes serviços deixaram de ser feitos  
por nossos profissionais.

O Sintaema sempre foi contra a terceirização das atividades-fim 
por vários motivos: são essenciais à população, portanto devem ser 
feitos pelos profissionais da Sabesp, e não por empresas terceirizadas, 
pois estas visam o lucro e não o bem estar da população.

Além disto, os trabalhadores destes laboratórios estão apreensivos, 
já que o destino deles é incerto. 

Terceirizar uma área essencial como os laboratórios é colocar em 
risco a qualidade dos processos de tratamento de esgoto nas ETE’s, 
podendo levar ao descumprimento da lei ambiental. 

Em reunião com 
os superintendentes 
da MT e do RH 
da empresa, no 
último dia 17, 
foram esclarecidos 
alguns detalhes 
e será agendada 
uma reunião com 

Sintaema lutará contra mais este ataque da Sabesp/Governo PSDB contra os 
trabalhadores e contra a população paulista.

os trabalhadores dos laboratórios para elucidar dúvidas. O Sintaema 
deixou clara a sua posição sobre terceirizar atividades-fim: é contra! 
Juntos na luta!
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A falta de água e a imprensa

crise da água

Rene Vicente dos Santos, 
presidente do Sintaema 

Caros companheiros e companheiras,
Primeiramente quero agradecer, em nome da diretoria eleita, 

os votos de confiança depositados na Chapa 1- Juntos na Luta. O 
resultado da eleição mostrou que, embora tenhamos ainda muito a 
fazer e acertar, estamos no caminho certo, que é o da democracia, 
da transparência, da união. Muito obrigado! Faremos jus à 
credibilidade dada em cada voto com muita luta e determinação.

Aliás, a luta será ainda mais intensa no próximo período com 
a reeleição do governador Alckmin, notadamente inimigo dos 
trabalhadores. Teremos pela frente mais quatro anos com um 
cenário nebuloso, pois todos sabem que a linha ideológica do 

PSDB é o neoliberalismo: demissões, arrochos salariais, privatizações e 
terceirizações de serviços públicos, sucateamento da máquina pública, 
corte de benefícios. É preocupante. Por isso a mobilização e a união 
da categoria serão fundamentais diante de um dos piores cenários que 
estamos vivendo, e a a crise hídrica se aprofunda mais a cada dia. 

Ainda teremos as eleições presidenciais, e, mesmo com muitas 
políticas a serem implantadas e aperfeiçoadas, sabemos que o governo 
de Dilma Rousseff ainda é o melhor para a classe trabalhadora e para 
a população em geral. Já o PSDB segue a cartilha do “deus mercado”, 
vem com a onda neoliberal destruidora de sonhos e conquistas dos 
trabalhadores iniciada por FHC na década de 1990 e que só não afundou 
o país por que Lula foi eleito presidente em 2002, iniciando uma gestão 
com visão para o social em 2003.

Seria um retrocesso sem precedentes a volta do PSDB ao governo 
federal. É importante que todos nós reflitamos sobre os rumos de nosso 
país para votar conscientemente e não cair novamente nas armadilhas 
do neoliberalismo desenfreado que busca atacar de todos os modos os 
direitos dos trabalhadores, flexibilizando e atacando as estatais para 
depois privatizá-las, sempre com o apoio da grande mídia burguesa.
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É preocupante o avanço 
da direita em São Paulo

A falta de água em São Paulo já atinge graus extremos, colocando 
em risco a própria saúde pública. Mesmo assim, a midiazona paulista 
não faz alarde sobre esta tragédia. A omissão é um verdadeiro 
estelionato eleitoral, mais um crime da velha imprensa. Ela visa livrar a 
cara do governador reeleito Geraldo Alckmin, do PSDB e, em especial, 
do cambaleante Aécio Neves. A Folha tucana publicou dia 12 uma 
notinha, bem minúscula, informando que as torneiras já secaram até 
nos restaurantes de Pinheiros, bairro nobre da capital paulista.

Se a midiazona fosse menos partidarizada e seletiva, os relatos da 
falta de água já teriam resultado em manchetes nos jornalões e em 
críticas nos telejornais. Na semana passada, a própria presidenta da 
Companhia de Saneamento Básico (Sabesp), Dilma Pena, admitiu pela 
primeira vez que “existe, existe sim, falta de água”. Em depoimento à 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da Câmara Municipal, ela 
confessou que o problema decorre da queda dos reservatórios do 
Sistema Cantareira, que abastece 8,8 milhões de pessoas na região 
metropolitana de São Paulo. Ela só fez essa confissão três dias após a 
votação do primeiro turno, em mais prova do estelionato eleitoral que 
enganou tantos paulistas. Numa afronta à inteligência dos paulistas, a 
presidenta da Sabesp ainda tentou justificar a tragédia. Ela disse que 
“não existe racionamento, mas a administração da disponibilidade de 
água”. Ela “tucanou” a falta a falta de água e garantiu que o problema 
é pontual. Pesquisa Datafolha realizada em agosto, mas que teve pouco 
destaque nos jornalões e nas emissoras de rádio e tevê, evidenciou 
que a crise no setor não tem nada de “pontual”: 46% dos entrevistados 
relataram ao menos um corte de água nos 30 dias anteriores; em maio, 
35% dos paulistas já tinham denunciado problemas. 

A presidenta da Sabesp havia sido convocada para depor na 
CPI em setembro. Mas fugiu para evitar respingos, sem água nas 
eleições. A mídia tucana, que adora promover a escandalização da 
política – mas sempre de forma seletiva – não fez qualquer pressão 
sobre o governo Alckmin. Da mesma forma, ela segue evitando 
dar destaque ao assunto. Possivelmente, só vai tratar do tema com 
mais responsabilidade, tentando se apresentar como neutra, após 
os segundo turno das eleições presidenciais. E ainda tem gente que 
acredita na midiazona. É preciso ser muito tapado!

Sabesp 
assina TAC

insalubridade

Altamiro Borges. 
Texto reproduzido do Jornal Brasil de Fato, edição 607, outubro/2014.

A Sabesp assinou no dia 16 de setembro um Termo de Ajustamento de Conduta-TAC com 
o Ministério Público do Trabalho para o pagamento do adicional de insalubridade extensivo às 
horas-extras, ou seja, incorporar na base de cálculo das horas extras efetuadas os valores pago 
a título de adicional de insalubridade, já valendo a partir de outubro. 

Agora o cálculo será o seguinte: Salário base + insalubridade dividido por 200 = valor da 
hora + 100%.  

O Sintaema buscará através de mesa redonda na Justiça que o adicional de periculosidade 
também faça parte da base de cálculo das horas-extras.
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Eleições Sabesprev

sabesprev

Os eleitores votarão em dois candidatos para o Conselho Deliberativo e em um 
para o Conselho Fiscal. Pedimos seu voto e apoio aos candidatos lançados pelo 
Sintaema aos Conselhos Deliberativo e Fiscal:

De 29 de outubro a 5 de novembro de 2014 serão realizadas as eleições para os 
representantes dos participantes da Sabesprev nos Conselhos Deliberativo e Fiscal

Os três candidatos acima defenderão as seguintes propostas nos conselhos:
1 – Que a Sabesp pague 100% do atual déficit atuarial;
2 – Eleição direta para a metade da diretoria da Sabesprev, sendo dois eleitos pelos 
trabalhadores  e dois indicados pela Sabesp;
3 – Criação do plano de saúde médico para os atuais e futuros aposentados com forte 
subsídio da Sabesp via abatimento de imposto de renda que ela paga anualmente ao 
Governo Federal. A lei permite este benefício;
4 – Eleição direta para escolher o ouvidor da Sabesprev;
5 – Fim de voto de minerva (desempate) nos Conselhos Deliberativo e Fiscal;
6 – A publicação dos documentos e das atas dos conselhos na internet, transparência;
7 – Estabilidade para os conselheiros fiscais; 
8 – Melhoria da rede credenciada dos profissionais de saúde dos planos em vigência.

A distribuição das senhas para a votação será de 13 de outubro a 24 de outubro/14 
e serão enviadas pelo correio para a sua residência.

Não jogue fora a senha, pois sem ela você não poderá votar, guarde a senha 
e exerça seu direito de voto, pois ele é muito importante, é a garantia de sua 
suplementação previdenciária e de sua saúde atual e futura.

Para votar acesse o site da Sabesprev: www.sabesprev.com.br
Cuidado com os candidatos que se dizem de oposição e votam pelos interesses 

da Sabesp e com os lançados e apoiados pela Sabesp e que irão votar contra os 
interesses dos participantes e assistidos.

Miguel Angelo 
Ferreira Teixeira

Francisca 
Adalgisa da Silva

Adilson Jacinto 
Barboza

CONSELHO  
DELIBERATIVO

CONSELHO 
FISCAL

01 02 08

Técnico em gestão e  
diretor do Sintaema

Diretora Presidente da 
Associação dos Profissionais 

da Sabesp – APU

Técnico em serviços ao 
cliente e vice-presidente  

do Sintaema

Votem nos candidatos nºs 01 e 02 para o Conselho Deliberativo e no nº 08 para o Conselho Fiscal!

Mais companheiros 
juntam-se à luta

Proposta aprovada!

Os trabalhadores e trabalhadoras da empresa Nova 
Opersan – Unidades Jundiaí, e Jandira aprovaram 
em assembleias realizadas no último dia 30 a 
representação sindical pelo Sintaema.

empresas privadas

odebrecht

Nos próximos dias realizaremos assembleia na Nova 
Opersan – Unidade SP/Capital. Sejam bem-vindos, 
companheiros, juntos na luta!

Em assembleia unificada no dia 16 de outubro 
foi aprovada por ampla maioria a proposta para os 
trabalhadores da Odebrecht Ambiental de Limeira, 
Porto Ferreira, Rio Claro e Santa Gertrudes: 7% 
de reajuste salarial, manutenção das conquistas e 
aumento no Vale-refeição, que de R$ 539,00 foi para 
R$ 605,00. Parabéns, juntos na luta! 

Jundiaí

Jandira
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informe jurídico para a categoria

Justiça julga improcedentes 
as ações movidas contra 

o Sintaema

Membros da oposição à atual diretoria do Sintaema ingressaram com 
ações que foram julgadas improcedentes pela Justiça. A ação principal 
pedia a anulação das deliberações das alterações estatutárias realizadas, 
e a cautelar pedia a nulidade das eleições sindicais deste ano.

O Juiz entendeu que nos termos do estatuto houve a devida 
convocação de trabalhadores para o Congresso, que este foi lícito e que 
não houve restrições quanto à participação dos membros da categoria.

Quanto à tentativa de impedimento da realização das eleições 
sindicais, o Juiz entendeu que não era passível de discussão, e também 
julgou como improcedente a medida cautelar. 

Ou seja, o Sintaema realizou todos os procedimentos necessários 
para a realização do congresso e das eleições sindicais à luz da 
verdade, com transparência e democracia. 

fundação florestal

colônia de férias

periculosidade para motoboys

O sorteio para o Natal e Ano Novo será no dia 25 de outubro, às 
10h (chegar com 30 minutos de antecedência).

Poderão participar os sócios munidos da carteirinha de associado, 
juntamente com o RG ou último holerite. 

Parabéns aos companheiros eleitos para o CRF, da qual a posse 
ocorreu em setembro. Desejamos sucesso nesta importante tarefa! 

Igual sucesso foi a Sipat realizada semana passada, com excelente 
participação dos trabalhadores. 

Vale ressaltar que a partir do ano que vem a Fundação terá um 
diretor do seu próprio quadro de trabalhadores, o companheiro Ademir 
Lourenço Júnior, da região de Registro, para fortalecer ainda mais a 
atuação sindical.

No dia 13 de outubro foi regulamentada pelo Ministério do 
Trabalho a portaria 1565, que trata da periculosidade para motoboys 
e mototaxistas, portanto o trabalhador que exerce suas atividades 
profissionais sobre motocicletas receberá 30% de adicional sobre seu 
salário. Com isso a Sabesp terá que pagar seus trabalhadores nestas 
condições. Parabéns à classe trabalhadora por esta conquista!

As ações movidas contra o Sintaema por membros da oposição à 
atual diretoria foram julgadas “improcedentes” pelo Juiz Federal do 

Trabalho, no dia 22 de setembro último.

Sintaema conquista mais uma 
vitória para os trabalhadores 
do Meio Ambiente

cetesb

No dia 10 de setembro o Sintaema conquistou mais uma vitória para 
os trabalhadores do sistema de Meio Ambiente, visto que conseguiu eleger 
o companheiro Jaelson Ferreira Neris no Conselho Estadual de Meio 
Ambiente – CONSEMA para representar as entidades sindicais no âmbito 
de suas discussões. A posse aconteceu no último dia 15.

Esta conquista do Sintaema é de suma importância para os 
trabalhadores, já que se trata de mais um espaço que as entidades 
sindicais terão para dialogar, fiscalizar e cobrar o Governo de Estado de 
São Paulo na prestação de serviços prestados à população paulistana.

O Sintaema estará presente neste importantíssimo fórum democrático 
de discussões pelo mandato de 2 anos, com a consciência de que 
existirão muitos desafios no decorrer dessa nova empreitada, e que 
contribuirá muito com as medidas de aprimoramento na gestão ambiental 
do Estado, objetivando minimizar os problemas ambientais existentes. 

Plano de Carreira
O Sintaema e CRF estão realizando levantamento de propostas para 

a melhoria do atual Plano de Carreira no sentido de o mesmo valorizar 
os nossos profissionais.

Setorial em Piracicaba
No último dia 16 o Sintaema esteve com os companheiros e 

companheiras da  Agência de Piracicaba em reunião setorial para 
tratar de assuntos de grande relevância do local como plano de saúde, 
plano de carreira e qualidade de vida, entre outros.


